
Seite 1 

 

 

  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 19. Sitzung des Feuerwehrausschusses 

am 29.09.2021 in der Aula der OBS "Auf der Loge" (Anmeldung: 

www.visselhoevede.de/sitzung) 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:32 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe entschuldigt 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Gerhard Eimer Vertr.f. Herrn Vollmer 
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsherr  Herr Dominik Oldenburg Vertr.f. Herrn Rabe 
Ratsherr  Herr Henning Vollmer entschuldigt 

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Kai-Olaf Häring  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 26 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.06.2021 
176-2021 5 Antrag des Stadtbrandmeisters auf Schaffung einer Halbtagsstelle 

für einen hauptamtlichen Gerätewart 
197-2021 6 Zusammenlegung der Ortsfeuerwehren Hiddingen und Schwitschen 
  7 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  8 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
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  9 Nächste Sitzung geplant: 17.11.2021 (Haushalt) 
  10 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Herr Ofori-Thomas eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsge-
mäße Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder fest und die Beschlussfähigkeit. 
Für Herrn Rabe ist Herr Oldenburg anwesend und Herr Vollmer wird von Herrn Eimer ver-
treten.  
Er begrüßt besonders auch die heute zahlreich vertretenden Kameradinnen und Kameraden 
der Wehren. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 30.06.2021 
Die Niederschrift vom 30.06.2021 wird mit 5:0:2 Stimmen genehmigt. 
 
 
176-2021 
5. Antrag des Stadtbrandmeisters auf Schaffung einer Halbtagsstelle für einen haupt-
amtlichen Gerätewart 
Stadtbrandmeister Kai-Olaf Häring erklärt ausführlich den Sachverhalt und die Gründe für 

die Antragsstellung. So sind die aufwendigen Wartungs- und Pflegearbeiten von Material 

nach den Einsätzen und die damit verbundenen Fahrten nach Zeven ein besonderer As-

pekt. Auch das einzuhaltende Hygienekonzept und die neuen Unfallverhütungsvorschriften 

führen zur Aufgabenerweiterung der Feuerwehrkameraden- und kameradinnen. 

Zusätzlich werden noch Aufgaben für die Fahrzeugpflege und dazugehörige Wartungsarbei-

ten genannt. So sollen die Gerätewarte durch eine Halbtagsstelle nicht abgeschafft, sondern 

hauptsächlich entlastet werden.  

Herr Goebel gibt zu bedenken, dass eine Abgrenzung schwierig sein könnte, hier muss man 

Augenmaß walten lassen, um das Ehrenamt aufrecht zu erhalten. Dennoch erachtet er die 

Stelle als notwendig, stellt jedoch die Frage, ob eine Halbtagsstelle mit den gewünschten 

Anforderungen attraktiv ist. Sollte über den TOP positiv entschieden werden, wird dieser im 

Rahmen der Stellenplanberatung weiter behandelt, so Herr Haase. 

Herr Ofori Thomas schlägt vor, im Zusammenschluss mit anderen Städten oder Gemeinden 

möglicherweise eine Ganztagsstelle auszuschreiben zur besseren Besetzung.  

Herr Gerken gibt den Hinweis, das heute über eine Halbtagsstelle beschlossen wird. Er 

schlägt vor, die jeweiligen Aufgaben einzeln zu betrachten und evtl. einen Fahrer/Fahrdienst 

einzurichten und einen qualifizierteren Anwärter für die techn. Aufgaben zu suchen. Es 

herrscht Einvernehmen darüber, dass die Stelleninhalte noch klar definiert werden müssen. 

Auf Nachfrage von Herrn Oldenburg kommen noch weitere Kosten zu der Tätigkeit hinzu 
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wie Material oder Prüfgeräte.  Der Ausschuss beschließt:  

 
 Dem Antrag des Stadtbrandmeisters auf Einrichtung einer Halbtags-

stelle für die Aufgaben eines hauptamtlichen Gerätewartes soll ent-
sprochen und die entsprechende Stelle im Jahr 2022 ausgeschrieben 
werden. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
  
197-2021 
6. Zusammenlegung der Ortsfeuerwehren Hiddingen und Schwitschen 
Herr Ofori Thomas bittet einleitend Frau Helmke und Herrn Gerken um eine Einschätzung 

zum Ablauf der vergangenen Mediation. Beide waren als Vertreter des Feuerwehraus-

schusses am 31.08.2021 dabei. Beide bestätigen den Prozess einer konstruktiven Arbeit 

auf Augenhöhe. Die dort entwickelte Basis wurde im beiderseitigen Einverständnis erarbei-

tet und das Ergebnis kommt heute zur Abstimmung. 

Anschließend erläutert Herr Haase die Auswertung und Auszählung der rückläufigen Frage-

bögen. Er benennt noch einmal die Ergebnisse aus den drei gestellten Fragen an die Orts-

wehren Hiddingen und Schwitschen. Herr Haase erklärt die Diskrepanz zwischen den ab-

gegebenen Fragebögen und der Auswertung zur Namensgebung mit einer Nichtwertbarkeit 

von Fragebögen, die mehrere Antworten oder Erklärungen beinhalteten. Dennoch spiegeln 

die Ergebnisse des Fragebogens die Bilanz der letzten Zusammenkunft wider.  

Da ein sehr knappes Mehrheitsergebnis vorliegt, schlägt Herr Ofori Thomas vor, zum Be-

schluss der Namensgebung den Begriff „vorerst“ einzufügen. So könnte hier Zeit für neue 

Überlegungen, die gemeinsam erarbeitet werden, gewonnen werden.  

Herr Gerken wünscht sich, das mit der Zusammenlegung vorrangig begonnen wird und die 

Namensgebung wäre dann im Nachgang noch zu betrachten. So könnte hier gemeinsam 

ein Konsens gefunden werden. Er wünscht sich einen festgelegten Zeitpunkt im Jahr 2022 

zur Namensnennung durch die Wehren, damit zum 31.12.2022 ein Ergebnis vorliegt.   

Auch Herr Goebel hält dies für eine pragmatische Lösung, sieht aber keinen Anlass für ei-

nen zeitlichen Druck im kommenden Jahr. Nach weiteren Aussprachen findet der Vorschlag 

von Herrn Heiko Hermonies Gehör, die erste Mitgliederversammlung der Wehren im Febru-

ar 2023 als Termin für die Namensgebung zu nehmen. Dort sind die aktiven Mitglieder bei-

der Wehren versammelt und können ein Ergebnis herbeiführen. Dieser Ansatz wird von 

allen Beteiligten befürwortet und Herr Haase formuliert folgenden Beschlussvorschlag für 

C):  Nach Zusammenlegung der Feuerwehren Hiddingen und Schwitschen wird in der 

ersten gemeinsamen Jahreshauptversammlung über den künftigen Namen der Feu-

erwehr abgestimmt. 

Es wird jeweils zu A) bis D) einzeln abgestimmt. Der Ausschuss beschließt: 

 
 A) Die Ortsfeuerwehren Hiddingen und Schwitschen werden zum 

31.12.2022 zusammengelegt. 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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B) Die Ortsfeuerwehr Schwitschen wird nach erteilter Zustimmung 
des Landkreises Rotenburg (Wümme) gemäß § 11 des Nieder-
sächsischen Brandschutzgesetzes aufgelöst. Die Feuerwehrsat-
zung wird entsprechend angepasst.  
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Neu: 
C) Nach Zusammenlegung der Feuerwehren Hiddingen und 

Schwitschen wird in der ersten gemeinsamen Jahreshauptver-
sammlung über den künftigen Namen der Feuerwehr abge-
stimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

D) Nach Erstellung und Beschluss über den fortgeschriebenen 
Feuerwehrbedarfsplan ist ein entsprechendes Gebäudekonzept 
zu entwickeln. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

  
7. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Kein Bedarf 
 
  
8. Einwohnerfragestunde  
Vereinzelte Anfragen zu den Fragbögen und einer Fahrzeugbeschaffung werden von Herrn 
Haase beantwortet. 
 
  
9. Nächste Sitzung geplant: 17.11.2021 (Haushalt) 
Zur Kenntnis genommen 
 
  
10. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Bevor Herr Ofori-Thomas die Sitzung für die Öffentlichkeit schließt, überreicht Herr Goebel 
als Dankeschön für die gute Ausschussarbeit und für das besondere Engagement des Aus-
schussvorsitzenden an Herrn Ofori-Thomas einen Blumenstrauß.  
Herr Ofori-Thomas schließt dann den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:25 Uhr. 
Der nicht öffentliche Teil beginnt um 19:27 Uhr.  
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 

 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Beschlußvorschlag
	Vorlage
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	AbstimmungK
	Zu

